



【仏事についてのQ&A・七月二十九日】

～横浜別院だより～

本願力

「たとい我、仏を得んに、國に地獄・餓鬼・畜生あらば、正覺を取らじ」『無量寿經』十方衆生の救濟を誓つて建立された無上殊勝の願は無三悪趣の願いにはじまります。この第一願は、『無量壽經』の異訳經典である『大阿彌陀經』『平等覺經』（二十四願）、『莊嚴經』（三十六願）、「如來會」（四十八願）と願いの数は異なるが、どの經典も「無三惡趣の願」からはじまります。

宮城顕師は、「經典の移りゆきの中で消えていった願文、遂に新たに付け加わった願文があり、また、その順序次第もいろいろと変わっているのです。しかし、どの異訳經典にあっても、「無三惡趣の願」から願文の歩みがはじまっています。訳出された年代をざつと計算しますと、最初の訳から一番新しい訳まで、約一千年の隔たりがあるのですが、その一千年の歴史を貫いて、注意されます。

「無三惡趣の願」から歩みがはじまるということは変わっていないということがまずつまり、本願というものが起こされ、そして歩むもとなつたものは、この三惡趣

「たとい我、仏を得んに、國に地獄・餓鬼・畜生あらば、正覺を取らじ」『無量寿經』十方衆生の救濟を誓つて建立された無上殊勝の願は無三悪趣の願いにはじまります。この第一願は、『無量壽經』の異訳經典である『大阿彌陀經』『平等覺經』（二十四願）、『莊嚴經』（三十六願）、「如來會」（四十八願）と願いの数は異なるが、どの經典も「無三惡趣の願」からはじまります。

宮城顕師は、「經典の移りゆきの中で消えていった願文、遂に新たに付け加わった願文があり、また、その順序次第もいろいろと変わっているのです。しかし、どの異訳經典にあっても、「無三惡趣の願」から願文の歩みがはじまっています。訳出された年代をざつと計算しますと、最初の訳から一番新しい訳まで、約一千年の隔たりがあるのですが、その一千年の歴史を貫いて、注意されます。

『真宗兒童聖典』には第一願を分かりやすく、「わたしの國に生まれたなら、いのちをきずつけ合い、欲によつてうばい合い、だれかに支配されることのないようになります」とあります。

南無阿彌陀佛

〒234-0051

横浜市港南区日野一一一一八

(〇四五)八四一一三四三四
FAXTEL
(http://www.yokohama-oottani.com)

【発行】真宗大谷派 本願寺横浜別院

の現在であります。人間社会の現実、それが三悪趣としておさえられ、そしてその三悪趣の現実を深く痛む心、深く悲しむ心から起こされてきているものが、本願だといつていいかと思います」『宮城顕選集5講演集I』と述べられています。

少し長い抜粋になりましたが、現在どうしても共々に大切な事として「無三悪趣の願」を確かめたかったのです。

尾畠文正師は『仏さまの願い』四十八のメッセージの中で、「私は三悪趣を意識的に「戦争・差別・抑圧」の現実とし、無三悪趣を「平和・平等・自由」への願いと受けとめています」と述べられています。

今年八月九日の長崎の原爆忌に平和祈念式典に長崎市がイスラエルを招待しなかつたことからアメリカ、イギリス等の主要六ヶ国から抗議のメッセージが発せられ、大使が式典の出席を取り止めるということがありました。これに対し、長崎市長は「式典においても不測の事態が発生するリスクへの懸念からであつて政治的な理由でない」とし、アメリカ大使は「安全上の理由ではなく、政治的な決断だ」と語つたと報道されました。今更とお叱りを頂くかも知れませんが、この事で明確になつたことが政治で戦争を止めるることはできないということがないでしょうか。

『真宗兒童聖典』には第一願を分かりやすく、「わたしの國に生まれたなら、いのちをきずつけ合い、欲によつてうばい合い、だれかに支配されることのないようになります」とあります。

